
VISITA OFICIAL A CHILE DEL
EXCMO. SEÑOR PRESIDENTE DE LA
REPUBLICA DE HONDURAS,
DON RAFAEL LEONARDO CALLEJAS ROMERO
(10 - 12 MARZO 1993)

VISITA OFICIAL A CHILE DEL PRESIDENTE DE HONDURAS,
SEÑOR LEONARDO CALLEJAS ROMERO

R E S U M E N

Política Interna

El Presidente Rafael Leonardo Callejas es miembro del Partido Nacional, de tendencia conservadora. Fue elegido con el 50,9% de los votos y asumió el cargo en enero de 1990 por un período de cuatro años. Su principal contendor fue el Carlos Flores Facussé, perteneciente al Partido Liberal, de orientación "progresista", quien obtuvo el 43% de los sufragios.

Los Partidos Nacional y Liberal cubren la mayor parte del espectro político hondureño. De acuerdo a lo informado por nuestra Embajada en Tegucigalpa, el primero de ellos podría asimilarse a "Renovación Nacional" en nuestro país, en tanto que el opositor Partido Liberal se asemejaría a los partidos de centro chilenos.

Honduras fue gobernada por sucesivos regímenes militares entre 1963 y 1982. Luego se sucedieron dos gobiernos liderados por el Partido Liberal y, en 1990, llegó al poder el Partido Nacional con el Presidente Callejas a la cabeza.

El principal problema interno que ha enfrentado el Gobierno ha sido sanear la economía para lo cual se encuentra empeñado en un severo plan de ajuste estructural.

Si bien existe un cierto grado de estabilidad, el país se ha visto conmocionado recientemente por una serie de hechos delictivos en que aparecen implicados algunos miembros de las Fuerzas Armadas (robo de automóviles de lujo y narcotráfico). La publicidad que han originado estos hechos causaron malestar en los estamentos militares, por lo que ellos califican de "acusaciones infundadas".

Por lo anterior, el Gobierno se encuentra preocupado por la gravedad que podría revestir este tema para la institucionalidad democrática del país y está buscando fórmulas de solución.

Política Exterior

El gobierno hondureño ha desempeñado una activa política en pro de la integración regional. En este sentido cabe destacar los esfuerzos que está realizando, conjuntamente con El Salvador y Guatemala, para crear una Zona de Libre Comercio y Unión Aduanera.

La relación con los Estados Unidos, que se basaba principalmente en la importancia político-estratégica que los norteamericanos asignaban a Honduras para los efectos de su lucha antisandinista, se ha visto resentida luego de la elección de la Presidente Violeta Chamorro en Nicaragua. Los Estados Unidos ya no precisan del territorio hondureño para sus operaciones y, en consecuencia, la ayuda de dicha potencia disminuyó considerablemente.

Relaciones Bilaterales

Existe un intercambio comercial muy reducido. En 1992 Chile exportó US\$2 millones a Honduras e importó el equivalente a US\$157 mil.

Chile mantiene un Programa de Cooperación Técnica con Centroamérica, el que se inició con la participación del Presidente Patricio Aylwin en la Cumbre de Presidentes Centroamericanos realizada en San Salvador en junio de 1991.

La cooperación que Chile le presta a Honduras se inserta dentro del precitado programa general. Luego de efectuados los diagnósticos del caso y a solicitud de la parte hondureña, en 1992 se llevaron a cabo dos pasantías, una a cargo un profesional de la Comisión Nacional de Riego y la otra se materializó por un funcionario del FOSIS (Fondo de Solidaridad e Inversión Social).

Documentos a suscribirse

- Declaración Conjunta.
- Convenio Básico de Cooperación Técnica y Científica (texto propuesto por Chile y se encuentra para consideración de contraparte hondureña)
- Memorándum de Entendimiento para establecer un Consejo Conjunto sobre Comercio (texto propuesto por Chile fue modificado por contraparte de Honduras. Ministerio está estudiando tales enmiendas).

Temas de Conversación

1. Intercambio de impresiones respecto de los procesos políticos que viven ambos países.
2. Situación Regional:
 - Evolución de los procesos democráticos en América Latina.
 - Relación con nuevo el Gobierno de los Estados Unidos.
 - Necesidad de promover una mayor libertad de comercio.
3. Situación en Centroamérica:
 - Evolución de los procesos de pacificación en la región:
 - * Acuerdos de paz en El Salvador
 - * Diálogo Gobierno-URNG (Unidad Revolucionaria Nacional Guatemalteca).
 - * Incorporación de todos los sectores al quehacer nacional en Nicaragua.
4. Cumbre Mundial para el Desarrollo Social.
 - Agradecer a Honduras el co-patrocinio del proyecto de resolución presentado por Chile en la Asamblea General de Naciones Unidas.
5. Conveniencia de estudiar fórmulas que permitan incrementar el comercio bilateral. En este sentido se destaca la primordial importancia que se asigna al sector privado empresarial para promover un mayor acercamiento económico entre Chile y Honduras.

I N D I C E

- A. CURRICULUM VITAE DEL EXCMO. SEÑOR PRESIDENTE DE HONDURAS.
- B. PERFIL POLITICO.
- C. CURRICULUM VITAE DEL EXCMO. SEÑOR MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE HONDURAS.
- D. PROGRAMA DE LA VISITA.
- E. DESCRIPCION POLITICA DEL PAIS.
- F. SITUACION POLITICA INTERNA DE HONDURAS.
- G. ANALISIS DE LA POLITICA EXTERIOR HONDUREÑA.
- H. ANALISIS DE LA RELACION BILATERAL.
- I. INTERCAMBIO COMERCIAL ENTRE CHILE Y HONDURAS.
- J. CONVENIOS Y ACUERDOS VIGENTES
- K. TEMAS DE CONVERSACION
- L. ANTECEDENTES DE POLITICA MULTILATERAL.
- M. ANTECEDENTES DE POLITICA ESPECIAL.
- N. ANTECEDENTES DE COOPERACION TECNICA.
- O. PROYECTO CONVENIO BASICO COOPERACION TECNICA Y CIENTIFICA ENTRE EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE CHILE Y EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE HONDURAS.
- P. PROYECTO DE MEMORANDUM DE ENTENDIMIENTO ENTRE EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE HONDURAS Y EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA DE CHILE.
- Q. PROYECTO DE DECLARACION CONJUNTA.